

DIA INTERNACIONAL DE LA LUCHA CONTRA EL USO INDEBIDO Y EL TRÁFICO ILÍCITO DE DROGAS

MANIFIESTO:

Como cada 26 de junio, queremos desde el Programa de Prevención y Atención a las Drogodependencias de Caritas Salamanca, unirnos a la celebración de este día, reseñando el comunicado de Antonio Gutiérrez, secretario general de Naciones Unidas, que nos dice que “Como comunidad mundial, sigamos trabajando para acabar con el Uso Indebido y el tráfico Ilícito de Drogas y con el estigma que sufren quienes consumen este tipo de sustancias en todo el mundo”.

Esto está muy bien. Nosotros, desde nuestro humilde Centro de Día hacemos nuestro aquel eslogan que dice PIENSA GLOBAL, ACTÚA LOCAL y se ha decidido que este año sea un usuario el encargado de realizar este manifiesto. Permitid que algún párrafo lo exprese en primera persona.

Hemos padecido en los últimos tiempos una pandemia que no ha hecho sino agravar la situación, ya de por sí penosa, de distintos colectivos de personas en situaciones de pobreza, sinhogarismo, desigualdad social, machismo, brecha digital...y por supuesto a quienes nos vemos afectados por la adicción a las drogas.

La tormenta de la pandemia parece amainar, la del tráfico de drogas y su uso y abuso NO. Al contrario, no dejan de salir al “mercado” sustancias, cantos de sirena que producen adicciones de todo tipo.

Aunque la droga no entiende de clases – iguala, al menos moralmente, a todos por abajo- sus efectos en las distintas clases sociales no son ni parecidos.

No hay muchos ricos esperando ingresar en los diferentes centros públicos de desintoxicación, rehabilitación, etc.

No hay muchos ricos pidiendo por la calle.

No hay muchos ricos a los que la policía pare, cachee, desnude si hace falta, les requise su dosis y encima les multe...sí los hay enganchados y con problemas de salud, claro que sí, pero con medios suficientes para poder paliar notablemente las consecuencias socio-familiares e incluso sanitarias, luego con medios se hace la situación menos drástica, al menos socialmente.

Hacemos pues hoy un llamamiento a la sociedad para promover valores y estilos de vida saludables. A ser más tolerantes y no juzgar ni estigmatizar alegremente.

A los medios de comunicación traten el tema de forma objetiva, sin sensacionalismos; tenéis que vender, pero no pasa nada por morder un poquito la mano del amo. A ver si mañana ocupa este evento una página entera y unos minutos de tele.

A vosotros, profesionales del gremio de intentar enderezar vidas destrozadas, de deshacer entuertos, psicólogas, educadores y demás personal, que perseveréis; no dejéis de reclamar cuantos necesitéis y como tanto nos decís a nosotros, no os acomodéis. ¡Difícil trabajo el vuestro!

Y sobre todo a las distintas administraciones (ahora que hay elecciones...), aun agradeciendo el esfuerzo que sin duda hacen, les pedimos que doten material, humana y presupuestariamente a las instituciones y organizaciones dedicadas al tema que nos ocupa.

Promuevan, presupuesten, legislen...no escatimen dinero, porque, ¿cómo cuantificar el sufrimiento de una familia? Cuantifiquemos mejor el resultado de que una persona resulte para la sociedad un activo y no una carga.

INFORMACIÓN Y EDUCACIÓN PARA para una PREVENCIÓN CIERTA Y SANADORA son las claves, lo que nos lleva al lema elegido este año:

“QUE TUS DECISIONES DE HOY, NO SEAN TU CONDENA DE MAÑANA”.

Muy apropiado para que fijemos el foco -sin olvidar a nadie- en nuestros jóvenes, ya que es en esa etapa donde se comienzan a tomar decisiones peligrosas.

Pero ¿cómo juzgar, reprochar siquiera, esas decisiones si no les dotamos de armas que los ayuden a alejarse del abismo?

Cuando alguien sucumbe a este a este drama, no está sólo malgastando su vida; los demás también nos perdemos lo que podría haber sido. Las vidas de padres, hijos, amigos y entorno más cercano se verán afectadas de forma significativa. Y la sociedad privada de su potencial. No lo tienen fácil, vivimos en una sociedad donde prima más lo individual que lo colectivo, tan competitiva como alienante y con casi el único valor de lo inmediato: ¡lo quiero y lo quiero ya!

Distintas mafias, con poderosas conexiones a todos los niveles, disponen de mil maneras de hacer tambalear la voluntad de cualquier chaval, de PONERLO A BAILAR CON EL DIABLO.

Por tanto: Una EDUCACIÓN PÚBLICA que aborde el tema como merece y una INFORMACIÓN exhaustiva y veraz, sin tabúes ni sesgos de ningún tipo para una PREVENCIÓN EFICAZ habrán de ser las herramientas con que dotemos a nuestros jóvenes de la capacidad de decir NO A LAS DROGAS y a saber tomar decisiones que no les condenen. ¡HAY TANTO EN JUEGO!

Queremos agradecer, no obstante, a las distintas administraciones su esfuerzo pues sabemos que es un tema ciertamente complejo, pero no bajen la guardia, no nos hagan sentir AMORTIZADOS.

A Cáritas Diocesana por existir y ser siempre esa mano tendida.

Y a sus profesionales, psicólogas, educadores y demás personal por su dedicación, tolerancia y cariño. No somos gente fácil.

GRACIAS INFINITAS a toda esa red de voluntarias y voluntarios que desinteresadamente nos regalan su tiempo y que nos hacen comprender que HAY ESPERANZA, que aún queda vida y amor ahí fuera. GRACIAS DE TODO CORAZÓN.

Nada más, quiero dar un mensaje de ánimo a mis compañeros en este proceso de cambio de estilo de vida; recordad en los momentos difíciles que también los aviones despegan con el viento en contra, no a favor.

No sé si es muy normal dedicar un manifiesto, pero yo quiero dedicar este a una generación, la mía, diezmada por esta lacra, y en memoria de mis amigas y amigos muertos.

MUCHAS GRACIAS A TODOS.